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I. Zusammenfassung, Abstract 

Durch die zunehmende Bedeutung der Globalisierung und der sich daraus ergebenen 
Veränderung der Wettbewerbssituation sind immer mehr Unternehmen mit der 
Fragestellung konfrontiert, ob Global Sourcing eine optimale Beschaffungsstrategie 
darstellt. Mit der vorliegenden Arbeit wird der Versuch unternommen, die 
Transaktionskostentheorie in Bezug auf Global Sourcing zu analysieren, um daraus 
Handlungsempfehlungen für die Vorteilhaftigkeitsbeurteilung des Global Sourcing zu 
erkennen. Dies erfolgt unter dem Aspekt, dass nicht nur der Einstandspreis betrachtet 
wird, sondern alle Kostenbestandteile des Global Sourcing. Aufgrund der hohen 
Komplexität der Transaktionskosten sind Kostenrechnungssysteme in ihrer jeweiligen 
Ursprungsform hierfür ungeeignet. Vielmehr gilt es durch die Analyse innovative 
Lösungsinstrumentarien zu erarbeiten. Hierzu werden mögliche Lösungswege 
aufgezeigt. Durch die entstehenden Potenziale sind Unternehmen in der Lage, ihre 
Transaktionskosten senken zu können. 

 

 

 

Because of the increasing importance of globalisisation and the resulting change of 
competition more and more companies are confronted by the question whether global 
sourcing is the best possible means of procurement. This thesis tries to analyse the 
theories of transaction cost in regard to global sourcing; in order to find procedure 
recommendations by which to judge the advantages of global sourcing. Not only the 
acquisition price is taken into account but also all the elements of the costs of global 
sourcing. Cost calculation systems in their traditional form are inoperative because of 
the extremely high complexity of transaction costs. Instead of that I tried to develop 
innovative solutions by this analysis. Possible approaches are presented. Companies 
are enabled to reduce their transaction costs due to the potentials suggested in this 
analysis.  

 


